

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.



DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

LOS ARBOLES.

II.

Una de las partes más importantes del árbol, es la hoja, que, multiplicándose y produciéndose con vigor y en abundancia, adorna las ramas y los ramos.

Las hojas son la vestidura del árbol: su traje y su defensa, su escudo y su proteccion.

Gracias á las hojas, se producen los fenómenos de que nos ocupábamos en nuestro anterior artículo; esto es, la exalacion acuosa.

Porque, además del agua que se evapora en las hojas, estas, en momentos dados, sobre todo cuando se hallan bañadas por la luz, exhalan por unas boquillas ó poros pequenitimos que tienen, y se llaman *estomas*, las dos terceras partes próximamente del agua que absorben por las raíces.

Las hojas, además, son los pulmones de los árboles, y gracias á ellas respiran.

El aire atmosférico consta de dos gases: el oxígeno y el azoe ó nitrógeno.

Para que alimento nuestro pulmon, para que le podamos respirar, deben estar en ciertas proporciones dichos gases, veintiuna de oxígeno por setenta y nueve de nitrógeno.

Además es necesario que esté puro, es decir, que no le adulteren ó vicien vapores ó gases dañosos y hasta mortales.

Entre estos, se cuenta uno muy comun en las casas y las fábricas, que es el ácido carbónico ó tufo. gas ácido, picante, molesto, que marea, aturfa y ahoga ó asfixia, produciendo la muerte.

El tufo ó ácido carbónico procede del carbon que se quema, de las luces que arden, y de nuestra respiracion y la de los animales, al devolver parte del aire que aspiramos ó tragamos.

Procede tambien el tufo á que nos referimos de los estereoleros, minas de carbon de piedra, establos, cuádras, etc.

Las hojas, en ciertos casos, toman ó absorben de la atmósfera el ácido carbónico, el amoniaco y otras sustancias, y además producen ese gas carbónico de noche, por lo que es muy perjudicial tener macetas en las habitaciones, y dormir al lado de plantas, tiestos con flores, etc.

Compónese el ácido carbónico de gases, en ciertas proporciones tambien, que son el oxígeno y el carbon.

tes proporciones tambien, que son el oxígeno y el carbon.

Ahora bien; el tufo ó ácido carbónico que, durante la noche producen las plantas, y de noche y de dia el hombre y los animales por la respiracion, y las cocinas, estufas ú hornos donde se quema carbon vegetal y mineral, inunda la atmósfera, y en un plazo mas ó ménos largo, inficionaria el aire y seria la causa inmediata y eficiente de la muerte de todos ó casi todos los seres organizados.

Para evitar esta catástrofe, la naturaleza ha producido el reino vegetal, las plantas y los árboles.

Porque de dia, y por la influencia de la luz del sol, al respirar los árboles por medio de las hojas, se descompone el tufo ó ácido carbónico: el árbol se queda con el carbon que le nutre, dá consistencia y forma la madera, y devuelve el oxígeno, para que respiren el hombre y los animales.

El árbol, por consiguiente, es un laboratorio perpetuo, continuo, incesante y benéfico.

Su accion se deja inmediatamente sentir por su vital influencia sobre la salud.

Las organizaciones débiles, pobres, raquíticas y enfermizas;

Los niños que padecen raquitismos, escrófulas, tos ferina, debilidades y falta de sangre;

Las niñas de temperamento linfático, cuya sangre es poco exitable, falta de hierro, poco rojiza (clorosis), que digieren mal y respiran peor;

Las personas de temperamento nervioso exagerado, de gran excitabilidad, muy impresionables y cuyos accesos de alegría exagerada terminan en otros de melancolia extrema;

Los ancianos valetudinarios, temblones, que padecen de falta de sueño y otras dolencias, curan radicalmente ó se alivian en el campo, gracias á los árboles, porque en donde hay árboles, las corrientes de aire son mas rápidas, su renovacion mas constante, su pureza mas continua, su densidad, por la falta de agentes extraños que lo vicien, mas permanente.

Es un error creer que el arbolado perjudica á las mieses, que atrae los pájaros, etc., etc.

Si los árboles cobijan algunos pájaros, como los gorriones, jilgueros, etc., deben multiplicarse, á fin de que no falten estos pajarillos de algunas comarcas, enemigos declarados de insectos y orugas, que perjudican notablemente á la agricultura.

Los árboles no necesitan de igual cantidad de humedad, pues los hay que viven más de la tierra que de la atmósfera (pequeña talla), y otros que viven más de la atmósfera que de la tierra (talla elevada).

Así es que los hay que se elevan extraordinariamente, mientras otros se ramifican sobre las rocas.

Los árboles constituyen los montes.

Monte es la tierra que se destina á producir árboles, arbustos y matas, que se aprovechan por los troncos y ramas para maderas y leñas, primeros productos de los montes.

Hay montes altos, bajos y medios; los primeros se reproducen por semilla, siendo sus productos esencialmente maderables; los bajos, por cepas, despues de haberlos rozado, y su producto principal son leñas; los medios se propagan mediante semillas y brotes, y se aprovechan en leñas y maderas.

Son árboles el tilo, arce, peral, acebo, manzano, serbal, sauco, madroño, fresno, boj, carpe, avellano, alcornoque, encina, baobal, ciprés, álamo blanco, álamo negro, almez, olmo, rebollo, melojo, haya, castaño, nogal, pinsapo, tejo, enebro, sabina, pino, etc.

Producen los árboles hojas, frutos, cortezas, maderas, resinas.

Las hojas de muchos árboles se utilizan para los ganados, como alimento en los meses más crudos del año, en muchas provincias del Norte.

Por sus frutos se utilizan, entre otros muchos, el alcornoque, la encina, coscoja, roble, quejigo, melojo, rebollo, haya, enebro, pino, etc.

Por sus cortezas, el tilo, alcornoque, encina, coscoja, roble, quejigo, melojo, rebollo, abedul, aliso, acebo, pino, pinabete, etc.

Por la madera, el roble, pino, encina, castaño, caobo, cedro oloroso, nogal, ébano, alerce, etc.

Por sus resinas, el pino, pinabete, árbol del incienso, árbol de la mirra, el alcanforero y otros que dan jugos más ó ménos condensados, más ó ménos espesos.

Para convertir la leña en carbon, el roble, el pino y la encina.

Como el lector comprende, el árbol es el amigo perpétuo y benéfico del hombre.

Fertiliza los terrenos, manteniendo en ellos una constante y benéfica humedad.

Modifica las acciones de las corrientes de los vientos.

tos, dulcificando algunos climas, favoreciendo muchas exposiciones, cambiando las perspectivas y animando los países.

Protege los plantíos y sembrados, mantiene la humedad del suelo y favorece la aparición de muchas plantas de prados.

Poderoso desinfectante de la atmósfera, es el centinela higiénico que metamorfosea unos cuerpos en otros, limpia de miasmas el espacio y hace que la vida se prolongue, haciéndola al propio tiempo más agradable.

Provee de alimento a los animales, y brinda al hombre con resinas y gomo-resinas, principios curtién-tes, colores, medicamentos, frutas, combustible para la chimenea y el hogar, y gruesas vigas para edificios y aparatos agrícolas y manufactureros.

La vida del árbol es longeva y multiplicada por demás, revelándose cada año en las hojas y frutos de que se reviste.

Compréndese el furor del hombre al hombre, efecto de la pasión bastarda, que envenena el parentesco y la amistad, producida por la envidia, la avaricia y todas esas miserables y ruines pasiones que empuñan el alma, estrujan el corazón y matan el sentimiento.

Compréndese el furor del hombre al animal resabiado ó hidrófobo, al venenoso ó salvaje, efecto de un exagerado instinto de conservación.

Lo que no se comprende es el odio del hombre al árbol, la guerra que declara el ser racional al ser que le mantiene y le viste, le cura y defiende le entusiasma y protege.

Suprimáse el árbol de la creación, y quedan suprimidos el hombre y el animal.

Suprimáse la selva, y no tendrá razón de ser la ciudad.

Suprimáse el bosque, y habrá desaparecido la provincia.

El árbol, que dá calor y permite vivir al insecto, alimenta al pájaro y le protege, brinda con sus hojas al rumiante, con su humedad y tallos al caballo, con sus perfumas y frutas al hombre.

Los árboles son los para-rayos del campo y los vigías del viento y la tempestad.

Fuente de riqueza y vida, son el alma del comercio y la llama que ilumina é iluminará perpetuamente la industria.

Sin el árbol, la propiedad sería un mito, su conservación una utopía, su conocimiento un sueño, como probaremos en un inmediato artículo.

Por eso es poca toda protección que se conceda al árbol.

Por eso debe pensarse mucho en el árbol.

M. PRIETO Y PRIETO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL Diario de Mahon.

Barcelona 3 junio 1868.

La causa de mi retardo en dirigir a V. la acostumbrada correspondencia ha sido el viaje que acabó de hacer por el Ebro en el vapor Gallego desde Tortosa a Escatron y desde Escatron al mar, recorriendo en doble camino una estension de 514 kilómetros, pues desde Escatron al mar hay 257. Feliz ha sido el viaje, y en él me he convencido de que en España hay además de las carreteras y ferrocarriles una vía de navegación fluvial que coge una gran parte del Principado de Cataluña y del reino de Aragón. Importantes son las obras que en el Ebro se han hecho, más me falta tiempo y espacio para mentarlas en esta correspondencia, y re-

miendo a mis lectores las dos correspondencias publicadas en el *Diario de Barcelona*.

La supresión de las fiestas ha venido a ser únicamente de fórmula, pues anteayer, sin haber mediado excitación de ninguna especie, permanecieron cerradas todas las fábricas de esta capital, mucha gente salió al campo, las iglesias estuvieron llenas de fieles, los paseos y teatros concurridos y al medio día se cerraron las tiendas como los días festivos. Esto demuestra con que tino deben proceder los legisladores antes de tocar las costumbres inveteradas del país.

Aquí nos preparamos ya para la octava del *Córpus* que, como V. sabe, es la época mas animada de esta capital. El Ayuntamiento por su parte se ocupa en procurar que la procesion de la Catedral sea mas lucida que los años anteriores, y las obras de las parroquias no perdonan medio para procurar que las suyas sean tambien muy lucidas. Los casinos se preparan tambien para dar bailes y reuniones, y los teatros que hay en los jardines del paseo de Gracia han abierto ya sus puertas y han contratado escogidas compañías.

En el Prado Catalan actúan desde anteayer los distinguidos actores que durante el pasado invierno han trabajado en el teatro del Príncipe de Madrid, en los que se cuentan la distinguida actriz D.^a Matilde Díez, que segun costumbre pasará este verano en su deliciosa quinta del Púchet, y los hermanos Catalina, conocidos ya del público de esta ciudad.

En el teatro de la Zarzuela trabajarán, tal vez esta misma semana, los bufos madrileños, y cuando esto suceda la compañía actual que dirige el señor Chas de Lamotte pasará al teatro de Variedades, situado en la acera opuesta de dicho paseo de Gracia, y se pondrán alternativamente en escena producciones catalanas y castellanas.

En los Campos Eliseos, además de la compañía actual, empezará dentro de poco sus funciones una compañía de ópera cómica italiana dirigida por el Sr. Parodi; y otra de cómica francesa, que en los días festivos serán amenizadas con ramilletes de juegos artificiales de los que disfrutaran tambien las personas que concurrirán a los bailes que se dan en el salon del Jardin Eliseo, antes de Enterpe.

Ha perdido este año tal denominacion este salon campestre, en razon a que la sociedad coral de Euterpe dá actualmente sus funciones en los jardines del Tivoli, aunque solo tienen lugar en los días festivos, pues en los de trabajo canta zarzuelas a precios fabulosamente baratos una compañía de modestas pretensiones.

Para que se vea que no faltaran diversiones de toda especie añadiré, que tenemos actualmente en campaña tres prestidigitadores que a porfia tratan de atraer concurrencia: el Sr. Alberti que trabaja en el salon del Ramillete, el Sr. Gilardi en el teatro Romea y el Sr. Lambert ó Mr. Hume, como él se titula, en el jardin de Talia.

Los aficionados a la escopeta tienen un tiro de palomos en los Campos Eliseos y otro en casa Malla, detrás del Tivoli; un tiro de gallinas en la calle de Balmes, uno de gallinas y conejos en el Tivoli y un tiro de rodella en la montaña de Monjuich. No es extraño, pues, que los espectáculos y diversiones ocupen, como el domingo último, tres páginas de letra muy reducida del *Diario de Barcelona*.

La proximidad del *Córpus* trae revueltas a nuestras elegantes señoritas, y mas de una conversacion he oido entre ellas, de las que he deducido que los vestidos de foulard estaban llamados a gozar gran favor este año.

En la imposibilidad de enumerar todos los dibujos y colores que en opinion de las elegantes barcelonesas están mas en moda, me limitaré a indicar aquellos que mas llamaron la atención por su elegante sencillez, el día de la procesion de la corte de María. Todos los foulares lisos, cuyos diversos matices tienen origen en el color gris y en el color de rubí, son los que están mas en moda este año; gozan tambien de gran aceptación los foulares fondo verde, agua de mar, azul de lino ó amarillo topacio con un lindo dibujo formado por ramitos ó florecitas sueltas; otros de estos mismos colores y cuyos dibujos están formados por guirnaldas de violetas ó de margaritas de China, y por último otros fondo negro ó blanco, con dibujo formado por espigas, lunarcitos ó rayas menuditas. En telas de ménos coste que los foulares, hay una gran variedad de clases, de dibujos y de colores, entre los que citaremos la sarga inglesa, el moahir, la cretona, la popelineta y por fin un tejido de lana y seda tornasolado, que goza de gran favor en los actuales momentos. Los dibujos de la mayor parte de estas telas, se reducen a jaspeados, chinees, mil rayas ó rayitas diagonales, en una palabra, a todo lo que desde lejos parece liso.

Como telas para trages de calle, que son un término medio entre los vestidos de seda y los de modesta lana, citaremos las alpacas y el mohair fondo blanco ó gris pálido, con florecitas impresas sobre color, ó con florecitas Pompadour.

Continúan muy en moda los trages cortos y los trages redondos, esto es, que sin ser cortos tocan al suelo y no tienen cola: los vestidos largos y con gran cola únicamente son aceptables para trage de sociedad ó para visitas de etiqueta.

La mayor parte de los vestidos se hacen con dos faldas: la de debajo se adorna generalmente con un volante de quince a veinte centímetros de ancho, y la segunda con unos piquitos redondeados que llevan todo alrededor un vivo de raso: adórnase tambien con bieses de tela semejante al vestido, con volantes encañonados, con flequillos ó con tres, cinco ó siete bieses de raso del mismo ó parecido color que el del vestido.

Los cuerpos de los vestidos se adornan ya figurando tirantes, ya pelerina cuadrada, ya por fin bordados encima de todas las costuras: el bordado al pasado, hecho con seda del mismo color que el vestido goza de gran aceptación; como así mismo los entredoses de guipure, los encajes de color, y la pasamanería de oro.

Enrique de la Vilella.

Seccion local.

ERRATAS.—En el artículo titulado *Los Árboles*, que publicamos en nuestro número de ayer, se cometieron por los cajistas las siguientes: donde dice: «Discurso del Marqués de Bogaraya en la sesion de ley, etc.» debe suplirse con estas palabras: «en la sesion del 7 de Mayo apoyando una proposicion de ley, etc.» El párrafo 9.º que concluye con la palabra «interminantes», léase «intermitentes». Y últimamente, en el párrafo 11.º que comienza con la palabra «Indudablemente», debe añadirse: «una de las causas de la sequia de las provincias de Murcia y Alicante es la falta de árboles, sequia que se observa en algunas zonas, etc.»

Hemos recibido una atenta comunicacion de la Comision Directiva del Instituto Agrícola catalan de San Isidro, en la que se nos manifiesta incluirnos el programa de la exposicion de

frutos, ganado y trabajos rurales, que con motivo de la reunion agrícola que se propone celebrar dicho Instituto en la ciudad de Vich, debe verificarse durante los dias 2, 3 y 4 de Octubre próximo. Deseamos tenga un feliz éxito tan laudable é importante pensamiento.

En circular del Gobierno de Provincia del 25 de Mayo último se ordena que, desde el dia en que los individuos de la guardia rural principien á prestar el servicio de su instituto en los puntos á que han sido destinados, cesen los guardas rurales y forestales, que hoy existen, pagados por los fondos municipales.

En el Boletín Oficial del 1.º del corriente se inserta un acuerdo de la Junta de la deuda pública, declarando haberse reconocido á favor del Sr. Marqués de Torre-Saura la renta líquida de 1417 escudos 168 mils. para indemnizarle del importe de los diezmos que percibía en las caballerías de Algayarens, Torre d' en Saura y Torre trençada en esta isla.

Una orden apremiante del señor Gobernador de la provincia, reclama de los señores alcaldes importantes datos sobre construcción de cementerios, establecimientos de esta índole que se hallen dentro de poblado, y medidas adoptadas para corregir un estado de cosas tan perjudicial á la salubridad pública.

Anunciase en el Boletín oficial, número 66, que no habiendo ofrecido resultado la subasta intentada en la administración de hacienda subalterna de Ciudadela, para enagenar cajones de pino vacíos, que han servido de envases de tabacos, se celebrará nueva subasta el 15 del actual, bajo el tipo mínimo de 199 mils. de escudo cada cajón.

Por el ministerio de Estado se anuncia en la Gaceta del primero de este mes, que el Cónsul de España en Orán participa que el dia 27 de marzo último, falleció abintestato en el pueblo de Sidi-Bel-Abbes la súbdita española Margarita Ragusi, natural de esta ciudad, hija de Antonio Ragusi y de Magdalena Paulin; hallándose depositada en la caja de aquel Consulado la cantidad de 371 francos á que ha ascendido el producto líquido de su herencia, y que podrán reclamar en debida forma los legítimos herederos de la finada.

El dia 3 del actual descargó sobre Palma y sus inmediaciones un violento chubasco acompañado de repetidos truenos y granizo, que según escriben de dicha ciudad no debió ser muy favorable para la cosecha. Durante la tormenta tuvo lugar una sensible desgracia en una propiedad del Exmo. Sr. Duque de la Union, situada al extremo del monte de Bellver. Parece que en el momento en que descargaba la tempestad varios labradores se habian refugiado en la casita del hortelano, y sobre la una y media cayó una centella matando á uno, dejando en mal estado á otro y abriendo brecha en tres paredes de la citada casa.

Relacion de los buques existentes en este Lazareto ayer sábado 6 de junio.

De Pernambuco berg. esp. *Urania*, de 220 ton., cap. D. J. Maristany, con algodón.—Entró el 30 de Mayo.—10 dias cuarentena.

De Nueva-Orleans corb. esp. *Jaruco*, de 325 t., c. D. P. Cabañas, con algodón y madera.—30 mayo.—10 d. c.

De Bona laud esp. *Soltero*, de 27 ts., c. D. J. Ro-

ca, con ganado.—3 junio.—3. d. c.

De Liorna laud esp. *Providencia*, de 28 ts., cap. D. F. Landino, con harina y efectos.—4 junio.—3 d. c.

De Argel laud esp. *Sta. Isabel*, de 17 ts. cap. D. Pedro Ceñat, con lastre.—5 junio.—3 d. c.

Boletín religioso

Santo de hoy

La Santísima Trinidad, San Pedro y compañeros mártires.

CULTUS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En dicha iglesia de San Francisco se celebrará fiesta votiva en honor de la Santísima Trinidad; por la mañana á las 10 se cantará un oficio solemne, ocupando el púlpito el Rdo. D. Lorenzo Pons y Pons pbro., doctor en Sagrada Teología. Por la tarde después de visperas se practicarán los ejercicios del Apostolado de la oracion y predicará el Rdo. D. Francisco Cardona pbro., licenciado en Teología y Cánones. Todo con exposicion de S. D. M.

En la de San José, á las 7 de la tarde continúa con la notable pompa ya anunciada, el devoto setenario que dedican al Patriarca los piadosos vecinos del distrito de esa Ayuda-parroquia, predidando en él todos los dias D. F. Cardona y Orfila.

En la parroquia de Santa María, después de completas habrá sermón de S. Vicente de Paul, fundador, predicará D. Francisco de Asis Arbona pbro., vicario de la misma.

Santo de mañana.

Santos Victoriano y Salustiano, confesores.

Seccion marítima

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y fondeado en el lazareto, hasta el anochecer del dia 5 de Junio.

Nacionales.

De Argel en 7 dias laud *Sta. Isabel*, de 17 t., cap. D. Pedro Ceñat, con 4 trip., 3 pas. y lastre.—3 d. c.

Entrados á libre plática el dia 6.

Nacionales.

De Argel y este Lazareto pallebot *Jóven Africano*, de 63 t., cap. D. José MasPOCH, con 7 trip., 19 pas., cueros y otros efectos.—Consignado á D. Bartolomé MasPOCH.

Despachados.

Nacionales.

Para Ciudadela pallebot *Menorquin*, de 62 t., c. D. Matias Huguet, con 7 trip. y lastre.

Observaciones meteorológicas.

| Dias. | Barómetro á las 7 h. m. | Termómetro centigrado. | | Higrómetro á las 9 m. | Pluviómetro en milímetros | Serenidad ind. | Vientos á las 9 mañana. | Fuera sobre un metro cuadrado en kilogramos. |
|-------|-------------------------|------------------------|------|-----------------------|---------------------------|----------------|-------------------------|--|
| | | Max. | Min | | | | | |
| 5 | 764.5 | 23 | 18.8 | 61 | | 5 | N. fresco. | 10 |
| 6 | 764.3 | 22.2 | 19.2 | 74 | | 7 | " " | 8 |

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. y 32 ms.—Pónese á las 7 h. y 25 ms.

LUNA.—Sale á las 9 h. y 55 ms. de la n.—Pónese á las 6 h. y 17 ms. de la m.

Orden de la plaza, del 6 de junio de 1868.

Servicio para el 7.

Gefe de dia: el señor Coronel graduado don Elias Miñano Dominguez, T. C. del regimiento infantería de América número 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento mayor interino.—*Rafael Lopez Sanchez.*

Variedades.

En el «Figaro» francés se dan los siguientes detalles de la última voluntad de Enrique Didier, que falleció en París el mes pasado:

«Alejandro Dumas, hijo, es el designado para el cargo de ejecutor testamentario.

La fortuna de Enrique Didier, que asciende por lo menos á tres ó cuatro millones de francos, se dividirá en partes iguales, adjudicándose del modo siguiente:

Veinte partes, á Alejandro Dumas, hijo.

Tres á Etmundo Bout.

Tres á Beaumont, el célebre pintor.

Cinco á Darimon.

Veinte á la señorita Denaim, distinguida actriz del teatro Francés.

Tres á Penguilly-l'Haridon, con la siguiente advertencia: «Por un servicio que me prestó hace veinte años y del cual no me ha hablado nunca.»

Villemont preguntaba dias pasados á este legatorio cual era el servicio en cuestion.

Didier me ha hablado de él muchas veces, contestó Penguilly; pero nunca he podido saber á qué se referia.

Finalmente, se ha legado una renta anual de 24.000 francos á su hermano Didier, antiguo prefecto.»

Los partidarios de los derechos políticos en la mujer, no cesan en sus trabajos de propaganda. En una poblacion de Inglaterra, Salforel, se ha celebrado un *meeting* bajo la presidencia del alcalde, acompañado de su esposa, en que se han proclamado estos derechos

Al mismo tiempo aparece en los Estados-Unidos un periódico titulado *La Rvolucion*, fundado, dirigido y redactado por por mujeres, que lleva el siguiente lema: *Al hombre, sus derechos y nada mas: á la mujer, sus derechos y nada menos.*

Al entrar en una tertulia decia un caballero á la dueña de la casa:

—¡Detrás de mí viene un monstruo!

—¡Es mi hija! exclamó la señora.

—Pues es un monstruo de gracia, replicó el otro imperturbable.

Casóse un jóven con una vieja.

Enfermó ella y murió, y el marido la mandó enterrar pasadas cinco horas.

Reprendíale su precipitacion, y él dijo:

—No habia de haber muerto si cuando yo me casé con ella ya estaba medio difunta?

BOLETIN DE ANUNCIOS.

**INDISPENSABLE A TODOS LOS QUE SE BAÑEN, SE HAYAN BAÑADO
O TOMEN LAS AGUAS.**



Aceite de bellotas para los cabellos

Calle de Jardines, n.º 5, Madrid; á 6, 12 y 18 rs. frasco.

DEPÓSITO EN LA HABANA, OBISPO, 81, SR. MATAS.

Entre las dolencias que aquejan á la humanidad, una de las que mas se ha estendido y hace mas víctimas, ha sido la escrofula que, á pesar de los esfuerzos de la medicina, se burla con frecuencia de sus auxilios mas enérgicos. Esta enfermedad, compañera inseparable de las constituciones pobres, débiles y enfermizas, aunque ya conocida en tiempo del gran Hipócrates, su dominio era tan limitado como generalizado en la actualidad.

Los baños de mar, ácidos, ferruginos, termales, fríos ó templados, están preconizados por la ciencia para los escrofulosos y otros enfermos, á quienes me dirijo en particular, y á los sanos en general.

En los escritos higiénicos de Homero, del divino Platon, del rey Licurgo, de Moisés, de Brahma, de Mahoma y otros, en cuyas épocas los baños eran preceptos religiosos, se aconseja mojarse la cabeza de vez en cuando, durante el baño, para evitar insolacion, cefalalgia y otras enfermedades que podrian sobrevenir por exceso de calor acumulado en el cráneo.

Nadie ignora que una humedad constante, por espacio de algunos dias, á la raiz de los cabellos, los reblandece y ocasiona la caída total ó parcial: por otra parte, los cloruros, las potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales que entran en las aguas de mar y minerales, los ponen pegajosos, ásperos y quebradizos, y contribuyen á la calvicie y muchas molestias de la piel.

Nuestro «Aceite de Bellotas,» recomendado por mas de 200 periódicos, para el pelo, impide su caída, le da lustre desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raices, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y á su vez dulcifica la epidermis de toda la superficie humana, dándose una ligera friccion despues del baño, con una muñequita de franela.

Por mayor se hace un 25 por 100 de descuento en el almacen.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

Depósitos:—En Mahon, farmacia de Teixidor calle del Castillo, 25. — En Palma, Perfumería de Canals, cuesta de Brossa.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR.

Autorizado en Francia, Austria, Bélgica y Rusia.

El Rob Boyveau Laffecteur es el único autorizado y garantizado legitimo por la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato. El Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abcesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas etc. Este remedio es un especifico para las enfermedades contagiosas, nuevas inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, asi como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general, en la casa del doctor IRAUDEAU de SAINT-GERGVAIS, París, 12; rue Richer.

En Madrid, J. Simon, agente general; Borréll, hermanos; Escolar; V. Moreno Miguel, Quesada; Somo-
linos; C. Ulzurum, Saavedra, S. Ocaña, Varona.

Depósito en Mahon: Farmacia de Sintés, Moreras, 6.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El apéndice al amillaramiento y reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal, correspondiente al próximo año económico de 1868-69, estarán de manifiesto á los efectos de reclamacion en la Secretaria del Ayuntamiento, durante los seis dias posteriores á la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia. Mahon 5 de junio de 1868.—P. O.—B. Escudero.

LOTERIA NACIONAL.

Administración principal, núm.º 1462 en Mahon.

Hoy se cierra el despacho de billetes á diez Escudos el décimo, para el sorteo que se ha de verificar el dia 8 del actual, cuyo premio mayor es de 200,000 escudos. Mahon 6 junio 1868.—
Domingo Orfila.

EL ALCALDE RONQUILLO,

por

D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Esta obra formara 2 tomos y se repartirá por estregas de 8 grandes páginas á MEDIO REAL

cada una. Se admiten suscripciones en esta IMPRENTA, en donde está de manifiesto la primera entrega.

DOBLE MAGNESIA EFERVESCENTE Y ANTI-BILIOSA.

Especialmente recomendada para curar la indigestion, vahidos, superabundancia de bilis, irritacion, flatos y ácidos del estómago. Bote 10 reales

Járame pectoral de médula de vaca.—Úsase para combatir la tos reciente y crónica, el asma, el ahogo, y demás afecciones del pecho.—Botella 10 reales.

Járame pectoral de caracoles.—Las irritaciones de la laringe y de los bronquios, los catarros agudos y crónicos y en general todas las diferentes especies de toses ceden al uso de este járame. Botella 8 reales.

Esencia depurativa de Dulcamara.
Es el mejor depurativo de la sangre para la radical curacion de los herpes, reuma, enfermedades secretas, gota y demás enfermedades que provienen de un vicio de la sangre.—16 reales.

Pastillas contra las lombrices de Santonina dura.—Son las únicas pastillas que gozan de

verdadera reputacion para destruir las lombrices existentes en los intestinos y privar su reproduccion. Caja 4 reales.

Farmacia de Candi, plaza del Regomir.—Barcelona.

MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867.

Única medalla de oro concedida á las máquinas para coser, Plaza Real, núm. 3, Barcelona.

Una sola medalla de oro ha sido concedida á la fabricacion de las máquinas de coser, y lo ha sido á

WHEELER Y WILSON

de Nueva-York, por su buena fabricacion, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicables á sus máquinas.

Únicos depósitos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 3, plaza Real; Madrid, calle de Preciada, 7.—En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva-York.

La perfeccion de la fabricacion de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarlas por tres años.

Se encuentran tambien en dichos depósitos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricacion de los géneros de punto, y medias, y fábricas de pintados.

Nota.—Se encuentra en dicho establecimiento un gran surtido de hilos, sedas y agujas propias para coser con las máquinas.

AGUAS MINERALES

VICHY Y PANTICOSA.

Las mas recomendadas para combatir las varias afecciones del estómago y del pecho. Depósito en Mahon, farmacia de Teixidor, calle Castillo, núm.º 25.

EN la casa n.º 31 de la calle de San Fernando, se venden todos los muebles.

PARA VENDER.—Lo está una viña situada en el viñedo de Gracia, cerca la carretera de San Luis, de cabida de unas cuatro mil cepas, algunos árboles frutales, algibe y casita con piso alto. En esta imprenta darán razon.

Se vende el predio Rafal-Rubi, viejo, situado en el término de Alayor á la parte Sur, de cabida de unas 72 cuarteras de sembradio y 40 de bosque.

Igualmente se vende la casa núm. 10 de la calle Puente del Castillo con sus accesorios.

Para el ajuste podrán verse con el notario D. Nicolás Orfila.

Se vende un vergel con unas 9 cuarteras de tierra secano, situado en el parage llamado Ets. Egutars.

Para el ajuste podrán verse con el notario D. Nicolás Orfila.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos calle del Norte, 1.